



4 février : JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FRATERNITÉ HUMAINE

Lors de son Assemblée Générale du 21 décembre 2020, l'ONU a décidé « *de proclamer le 4 février Journée internationale de la fraternité humaine, qui sera célébrée chaque année à compter de 2021* ». Cette résolution, qui encourage « *les activités destinées à promouvoir le dialogue entre les religions et les cultures de manière à renforcer la paix et la stabilité sociale* » précise que la date a été choisie en souvenir de la rencontre entre le pape François et le grand imam d'Al-Azhar, Ahmed el-Tayeb, le 4 février 2019 à Abou Dhabi. A cette occasion, le pape et le grand Imam ont co-signé le document intitulé « *La fraternité humaine pour la paix mondiale et la coexistence commune* ».



Au Secours Catholique, nous nous engageons pour vivre de vraies rencontres et pour faire progresser la fraternité ; une vie fraternelle, cela provoque des changements, c'est même une révolution ! Prendre ce parti reste une urgence aujourd'hui, car le besoin de fraternité est encore plus grand dans notre société. Vivre la fraternité, c'est d'abord mettre de la chaleur dans nos vies : avec nos proches, mais aussi avec celles et ceux dont on se fait proche pour, ensemble, faire face aux difficultés de la vie. C'est aussi un choix fondamental : celui de considérer chaque être humain comme une sœur, un frère en humanité, et non comme une menace. Nous ne pouvons pas nous accoutumer à l'intolérable, et nous devons agir pour que chacune et chacun puisse à la fois contribuer à la société et être protégé. Nous ne pouvons pas nous habituer à l'injustice, aux familles qui dorment dans la rue, aux inégalités criantes. Nous ne pouvons pas nous contenter d'aides ponctuelles qui servent de pansements à la pauvreté. S'engager pour une vie fraternelle, c'est faire en sorte que la dignité inaliénable de chaque être humain soit pleinement reconnue et respectée.

Alors, le 4 février et tous les jours de l'année, mobilisons-nous pour que, réellement, recule la pauvreté et rayonne la fraternité. Et pour 2026, voici un moyen simple de promouvoir cet élan : lors de votre prochaine réunion ou avec vos proches, échangez sur la fraternité et réalisez un selfie / une photo de groupe avec ce slogan : **"la fraternité c'est mon affaire et c'est l'affaire de toutes et tous"**.

Le jour J, postez votre photo sur les réseaux sociaux avec le hashtag **#fraternite** et envoyez votre photo à l'adresse du collectif 4 février : contact@fraternitehumaine4fevrier.fr

Patrick Javanaud – diacre permanent - aumônier diocésain du Secours Catholique Caritas France et au service de la paroisse Saint-Matthieu sur Loire.



En direct de la salle St Vincent de Thouaré, transformée à cette occasion en un véritable studio de radio, notre curé accompagné de Stéphane, Brigitte, Maud, Inès,

Vincent, Guy, Nathalie et Marie-Annick nous ont fait (re)découvrir la richesse de notre paroisse lors de l'émission de radio Fidélité « le tour des clochers ». L'émission peut être réécouter en podcast sur : <https://share.google/BlE6h9UpnLQg9lsuk>



LE DIMANCHE DE LA PAROLE DE DIEU

Le 25 janvier 2026 marquera la septième édition du Dimanche de la Parole de Dieu, une célébration qui aura lieu dans toute l'Église. **Ce dimanche a pour but de faire grandir chez tous l'assiduité familiale avec les Écritures, Ancien et Nouveau**

Testament. Parler de l'Écriture Sainte c'est donc renvoyer à la Parole donnée dans l'Ancien Testament et le Nouveau Testament ; c'est souligner le lien profond entre les deux Testaments ; c'est mettre en relief la révélation de Dieu au peuple juif et, à travers lui, au peuple chrétien. « *Quiconque rencontre Jésus-Christ rencontre le judaïsme* » disait Jean Paul 2. Le dimanche de la Parole de Dieu, nous invite à rendre cette Parole vivante par la disponibilité, l'écoute, la méditation, l'étude et le partage. Qu'elle soit chemin de joie et de vie !

A noter !

Jeudi 29 janvier Adoration à 19h30 à Mauves

Vendredi 30 janvier Prière du chapelet à 18h à Thouaré

Mardi 3 février Rencontre de l'EAP à 20h15 à Thouaré

Jeudi 5 février Adoration à 20h à Thouaré

Vendredi 6 février Rencontre de SPIRITEENS à 19h30 à Ste Luce

Vendredi 6 février Rencontre du groupe Vivre et Aimer à 20h à Thouaré

Samedi 7 février Préparation à la confirmation à 14h à Ste Luce

Samedi 7 et dimanche 8 février



Dimanche de la Santé et messe des familles aux Horaires habituels

ACCÈS À L'ÉGLISE DE MAUVES : La porte latérale (côté place de l'église) de l'église de Mauves est équipée depuis jeudi dernier d'un verrouillage électrique permettant l'accès à l'église de 8h à 18 heures tous les jours de la semaine.

Un équipement complémentaire sera mis en service ultérieurement (vers avril 2026) pour permettre le contrôle de la bonne fermeture de la porte, de la détection d'une personne enfermée et la possibilité de modifier la plage d'ouverture à distance (via une liaison téléphonique GSM). En attendant ce dernier équipement, lorsque la porte est verrouillée électriquement, il est possible d'ouvrir la porte de l'extérieur avec une clé qui se trouve dans une boîte à clé avec code à proximité de la porte en extérieur. La sortie est toujours libre.

Rappel du fonctionnement:

- *De 8h à 18 h tous les jours, depuis l'extérieur il faut appuyer sur le bouton pousoir et pousser la porte pour entrer. Un ferme-porte reverrouille la porte lorsque la porte est relâchée.*
- *De 18h à 8h le lendemain, utiliser la clé pour entrer (dans la boîte à clé, code existant)*
- *Pour sortir, utiliser la tirette sur la serrure pour libérer le pêne. Un ferme-porte reverrouille la porte lorsque la porte est relâchée.*

**PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES : INFOS ET INSCRIPTION
POUR LES ADULTES DU 13 AU 18 AVRIL 2026**

Pèlerins malades : œuvre des malades 02 49 62 22 49 - 02 49 62 22 50 –
pelerinages@nantes.cef.fr

Hospitaliers : hospitalité nantaise 02 49 62 22 48 - 07 45 81 12 22
hospitalite.nantaise@laposte.net

Compagnons de Bernadette : Magali Brunhoff 06 62 95 86 30
compagnonsdebernadette.pph@nantes.cef.fr

Pèlerins adultes : 02 49 62 22 50 – pelerinages@nantes.cef.fr

POUR LES JEUNES DU 13 AU 17 AVRIL 2026

Jeunes adultes (18-30 ans) : Blandine BEUTTER 07 61 46 77 98
pastojeunes.adultes@diocese44.fr

Lycéens, collégiens, servants de messe : inscription en ligne jusqu'au
15 mars sur <https://jeunes.diocese44.fr>



EHPAD RECHERCHE AUMÔNIERS : La Hillière, maison des frères de Saint Gabriel sur Thouaré, a aussi une maison de retraite. Si cet EHPAD accueille des frères, elle accueille aussi des laïcs de nos communes et des communes avoisinantes.

Les frères nous sollicitent pour organiser une aumônerie à l'EHPAD. Si vous êtes intéressés pour y participer, merci de vous signaler auprès de la paroisse. Une fois que le groupe sera constitué, nous iront discuter avec le frère Denis pour organiser cette aumônerie et voir ce qui pourra être fait.

Retour sur les rencontres européennes de Taizé



Depuis 48 ans les frères de la communauté œcuménique de Taizé organisent au moment de passer à la nouvelle année, des rencontres internationales sur notre continent afin de célébrer la confiance en l'espérance et en l'unité malgré nos diversités. Cette année les frères ont choisi de faire cette rencontre à Paris du 28 décembre au 1er janvier. 15000 jeunes venus de toute l'Europe et d'un peu plus loin se sont réunis au rythme

des rencontres avec 170 « témoins » différents répartis dans 30 lieux et des prières si particulières à la communauté.

Au mois de novembre j'ai reçu une demande de la communauté qui cherchait des intervenants professionnels pour témoigner auprès de jeune. La décision de participer et de donner de mon temps pour cette rencontre allait de soi pour nous qui avons été si souvent en retraite sur cette colline de Bourgogne. C'est à Taizé que j'ai appris à laisser agir le Seigneur en moi et ne pas lutter pour chercher à tout prix à prier par ma seule volonté, juste à accueillir son amour, me laisser prier par le Seigneur. Ce fut une révélation pour moi. A Paris, j'ai pu parler aux jeunes à partir de mes deux places, celle du psychologue et celle du diacre pour évoquer aussi bien l'importance de prendre soin du « psy » que du « spi » pour notre équilibre. J'ai pu participer à une prière sur le temps du midi dans la cathédrale Notre Dame avec des prêtres catholiques, certains de rite oriental, des orthodoxes, des anglicans, des protestants, des évêques, le Cardinal Ulrich, mais surtout 1000 jeunes ukrainiens. Entendre les chants de Taizé résonner dans cette cathédrale alors que les visiteurs étonnés, s'arrêtaient et écoutaient était magnifique. Tous ces jeunes étaient logés chez l'habitant dans des paroisses et ont pu partager leur culture à travers des échanges mais aussi des chants traditionnels. Le Frère Matthew, prieur actuel de la communauté revenait tout juste de passer Noël en Ukraine a pu porter un message de paix et d'unité. Les après-midis du 29 et 30 décembre en dehors des temps de prières, pendant les ateliers, nous étions quelques psychologues, allemands et français au service des jeunes en besoin d'écoute et d'échange individuel. J'ai également animé un atelier auprès et avec des jeunes sur l'importance de prendre soin de sa santé mentale, la souffrance psychique et le repérage des signaux d'alerte afin de pouvoir aller vers du soin. Nous avons également échangé sur les différences entre l'accompagnement psychologique et l'accompagnement spirituel.

Cette expérience a été très riche et je constate que si la souffrance est partout, l'espérance aussi. Dieu merci !

Pierre POITOU